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平成２２年度 第３回新城市市政モニターアンケート調査結果

アンケート実施期間 平成２２年１２月１日（水）～１２月１５日（水）

回収率 ９７％（９７人／１００人中）

(％は小数点第２以下を四捨五入してあるため、合計が 100%にならない場合があります。)

テーマ１ 市ホームページについて

項 目 回答数 ％

よく閲覧する 7 7.2

必要がある場合に閲覧する 54 55.7

閲覧したことがない(Q4 へ) 36 37.1

合 計 97 100.0

項 目 回答数 ％

申請や届出など、くらしに関す

ること
23 37.7

観光やイベントなどに関する

こと
23 37.7

ビジネスに関すること 2 3.3

市政に関すること 11 18.0

無回答 2 3.3

合 計 61 100.0

項 目 回答数 ％

必要な情報を見つけやすい 21 34.4

必要な情報を見つけにくい 8 13.1

どちらともいえない 32 52.5

合 計 61 100.0

Q1 市ホームページを閲覧されますか。（１つ選択）

Q2 市ホームページで、よく閲覧するページは次のうちどれですか。（１つ選択）

Q3 市ホームページ内の情報検索についてお聞きします。（１つ選択）
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その他 36.1%

欲しい情報がない
16.7%

市ホームページ

があることを知ら
なかった 13.9%

インターネット環

境がない 33.3%

項 目 回答数 ％

インターネット環境がない 12 33.3

市ホームページがあることを

知らなかった
5 13.9

欲しい情報がない 6 16.7

その他 13 36.1

合 計 36 100.0

＜その他＞

・別の情報開示に手いっぱいでしたのでそこまでしなかった。

・自分ではインターネットを使用できないため。

・インターネットが苦手だから。 ・特に必要がなかった

・必要が無い。 ・難しそうで見ない ・見るひまがない

・特にみる機会がない。 ・インターネットが使えない。

・地元の集会などで聞く。 ・日常生活に支障はない。

・時間がなく、見てみようと思う気にならなかった。

＜概 要＞

・「決まったこと」や「取り組んだこと」を報告するページが欲しい。例えば「新城ラリー」の結果報

告や運営の取り組み、次年度のボランティアの募集など

・18 才未満の子どもの障害福祉情報や、天気（毎日）でどの位の雨量があるのか？積雪があ

るのかという道路情報、インフルエンザの流行情報など。

・TOP ページに字が多く、何だか見る気がなくなってしまう。また、字も小さいので読みにくい。

写真等を増やして、必要なページへジャンプしやすくしたらいいと思う。観光のページも同様に

見にくいので、観光へ来る方が見て魅力が沸いてくるようにしてほしいです。

・いいじゃん新城で放送された情報をいつでも見られたらいい。

・イベント・各種相談日・各種施設の利用方法・利用時間など市民生活の向上になるような情報

・イベントがあった時などの写真。写真が分かりやすい。

・観光名所、おいしい店など

・暮らし、生活に関すること。イベントの様子の報告。市政に関すること（議会の内容、予定など

・子どもに関するイベント

・催事、市政の動き（市議会だより等である程度解かりますが・・・）

・財政の赤字額（借金時計）

・市政に関すること。男女共同参画に関すること。

・市長の考え、市政の実際、人民の声

Q4 Q1 で「閲覧したことがない」と答えられた方にお聞きします。市ホームペー

ジを閲覧しない理由は次のうちどれですか。（１つ選択）

Q5 皆さんにお聞きします。市ホームページにどのような情報が必要だと思われ

ますか。
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・市特有の情報、必要な時に関連サイトを開きやすくするしくみ

・市内の商店のクーポンとか、閲覧することで得したりできるといい。クイズラリーとかして商店

が活性化されるとか、そういう情報を発信する。

・市内の地域ごとに関わる具体的な情報を抽象的な言葉でなく、より具体的に内容把握できる

ような形で知らせていただきたい。（最新な話題を良いことだけでなく問題点も含めて両面か

ら）

・市民病院での内容。何課が休みとか・・・。患者が少ないのはいいけど、でも淋しい病院に思

える。

・市立の学校・博物館・会館のイベント情報・・・存在感 ・各地域のイベント情報・・・身近

さ ・市議会の質問の答えと実施状況

・楽しい情報、お得な情報

・長寿社会の暮らし

・伝統行事、イベントなどの情報。市民病院の近況。市民以外の人が見ても楽しめる様なホー

ムページになるといいです。

・道路工事等の情報

・長年頑張っているお店の紹介など、地元が元気になるような話題。

・バスや交通情報の時刻表

・結構ごみごみして見えます、リアルタイムなイベントの最新情報といったものが欲しいかと思

います。

・行事、募集、改正されたことなど ・関連団体の情報

・行政手続きをインターネット経由でできると助かります。（休みがなかなか取れないので）

・市民Ｑ＆Ａみたいによくある質問と回答、とか新城市内で営業されている飲食店などの紹介

や豊橋のカレーうどんみたいな地元で力を入れているような商品や特産物の紹介と斡旋等の

記事、各学校などでインフルエンザなどの学級閉鎖などが直ぐに判ると助かります。

・市民の生活に密接に関係すること（災害時の対応など）

・情報の項目、量については略満足しています。但し、結果、結論や回答、アンケートなどの集

計分析などについては、いささか慎重にし過ぎていないでしょうか？立場は理解しますが、中

間経過であったり、傾向など、工夫をして頂きたいと思います。

・地域コミュニティー活動の紹介、市内商店街の売り出し・イベント情報など（商工会議所の情

報とリンクさせる）市民の興味ある情報。市長ブログはとても良いと思います。

・地域別情報（行事等）があれば良いかと思います。古い情報は破棄または、過去の履歴等に

収めればどうでしょうか。

・定期的に予定していることは、半年ぐらいのスパンで分かりやすく明記しておくと、どんなこと

があるのか、自分にかかわりがあるのか見やすい。

イベントを載せるだけでなく、皆が見ようとする工夫も必要ではないかと思う

・日本語のページはいろんなページにとぶようになっていて、たくさんの情報が得られるように

なっているのでいいと思う。英語のページなどの観光案内のところにもっと具体的な地図やア

クセス方法などがあるといいと思う

・役所の内容にこだわらず、文化情報があればありがたい。たとえば、個人の行う活動や展覧

会、催しなどジャンルにこだわらず雑多なものがほしい。町の瓦版見たいなイメージです。
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テーマ２ 自治基本条例について

新城市が住みやすいまち・住み続けられるまちとなるための仕組みを、「新城市

自治基本条例を考える市民会議」で議論し、まとめています。

項 目 回答数 ％

知っている 34 35.1

知らない 63 64.9

合 計 97 100.0

項 目 回答数 ％

知っている 23 23.7

知らない 74 76.3

合 計 97 100.0

項 目 回答数

ホームページ 5

広報ほのか 18

防災無線 5

ティーズ（いいじゃん新城） 2

新聞 2

その他 0

＜その他＞

・総合計画市民委員会 ・知り合いがメンバーだから ・実行委員の方から

・新城市自治基本条例を考える市民会議の委員だから

・議会だより ・ちらし

Q1 「新城市自治基本条例を考える市民会議」が開催されていることを知っていま

すか。（１つ選択）

Q2 「新城市自治基本条例を考える市民会議」は、だれでも傍聴又は参加すること

が出来ることを知っていますか。（１つ選択）

Q3 知っていると答えた方にお聞きします。どこで知りましたか。（複数回答可）
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無回答 5.2% 思う 19.6%

思わない 75.3%

項 目 回答数 ％

思う 19 19.6

思わない 73 75.3

無回答 5 5.2

合 計 97 100.0

＜概 要＞

・“トップダウン”ではなく“ボトムアップ”型の市民参加型の政治が必要だと思う。

・医療、税金など他の市町村と比べメリットがあること。

・医療、福祉、買い物をするお店などが充実していること。田舎だからといって、これら

が充実していないと高齢者にとって暮らしにくいまちになってしまうと思います。また、

分娩施設があると、若い世代の人も安心できると考えます。

・大型スーパー、映画館。市民病院の充実。交通機関の充実（安い路線バス等）。

・お互いの思いやりある心づかい。新城駅の階段を登っている時に、ベビーカーをもち、

子どもを抱っこしていても誰も手伝ってくれなかった。階段を降りる時、子どもが泣いて

やっと駅員がベビーカーを持ってくれた。助け合いの街づくりはどこへ？

・各地域のコミュニケーションが良好であること。年寄りのケアサービスの充実。

・近所づき合いが大切だと思います。困ったときにすぐ来てくれる友を作ることが心強い

です。

・恒久的な公共料金の安定。働く場所・企業（誘致含む）

・交通機関が十分あり、週に 1、2 回でも車を持っていない人でも買い物にいける。病院

にもかかりやすいようなバスの巡回の充実

・交通網の整備。特に新城駅野田城駅の整備。

・高齢の方が住みやすい町です。介護センターの車が朝になるとたくさん走っていま

す。ディサービスなどは充実していますが、普通に暮らしている高齢の方たちは病院も

遠く、買い物に行くのも不自由に感じていると思います。昔のように、小売店が近くに

あれば、もっと活気あふれる町並みになると思うのですが・・・。

・子育て支援体制が整い、地域が連携して子育てができる環境であること。若い世代の

仕事、雇用があり、安定した収入があること。地元で適切な医療が受けられること。高

齢者やお年寄りが孤独にならず、社会とのつながり、地域とのかかわりがもてる環境

があること。

Q4 「まちづくり大茶話会・しんしろ」（第 17 回新城市自治基本条例を考える市民

会議）を 12 月 18 日（土）午後 1時 30 分から新城文化会館で開催します。

あなたは、この会議に参加したいと思いますか。（１つ選択）

Q5 あなたは、住みやすいまち・住み続けられるまちには何が必要だと思います

か。
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・これからはボランティア活動がもっと重要なものになると思います。その為には、ボラ

ンティア活動をしている団体、人を公表してもっと市民全体に広め、参加できる人を募

ったりしたらどうか。そして、共に助け合いながら暮らしていきたい。また、行政に動い

てもらうパイプ役のシステムを拡充する必要があると思う。

・自然保護など色々立場はあるでしょうが、私の地区ではイノシシ、サルの駆除が一番

必要だと思います。単に農作物の直接被害以外に伝統の小農を細々と続けている者

の心の支えが奪われているような気がします。

・市の行事等の情報が知らないまま終わっている。

・自分が高齢だから言う訳じゃありませんが、高齢者が気楽に住めるように・・・。旧体以

前と変わらない日本の税収方法を少しずつでも変えてほしい！！取り易い者から取

る！！が以前として巾を効かせているように思われて仕方ありません。格差社会をな

くす事。

・商店街のあき店舗、パチンコなど廃墟建物を再生してほしい。

・住んでいて不便を感じないまち。①子どもを遊ばせる場所がある。例）豊川の赤塚公

園、豊橋のココニコ ②病院が近くにある。例)市民病院がフルに動いている。

・税及び税外負担の少ない、公共サービスがそこそこ充実した、経済的に自立した

・他人任せで無く、市独自の考え方を出していただき、それを基に考え方を出してもらう

方が良い。

・地域に密着した病院。山林、農地など荒れ果てた場所の整備。鳥獣による農作物の

被害を少なくし、自給自足できるようにしてほしい。

・地域を活性化させる企業誘致、若者が生活していくことができるような働く場所（収入

確保できる場所）、他地域から人が訪れたいと思うような魅力ある場所づくり等、活力

と魅力

・テーマ２のようなことが設けられるのは良いが、多少でしゃばりの人や、そこに目的の

ある人の参加が多いと思う。声の小さな人の参加を促す工夫も必要では？

また、土曜日もいいが、日曜日休みの人は確実に参加できない。

役所の利用が、定期的に日曜日も利用できるといい

・働く場所があること。若者どうしの横のつながりが地域にあること。（お楽しみ型の青年

団のような・・・）

・早く子ども園ができて、保育料が無料になるといい。半額でもいいので早くなるとい

い。予防接種の補助をもっと増やしてほしい。インフルエンザを子どもも。

・犯罪がなく、安心して暮らせる事。働く場があり、経済が安定している事。福祉が充実

している事。

・人が自由に集まり、豊かな笑い声が聞ける町。町にも人にもゆとりがもてる町。働く

場、環境の整った場など。

・福祉施設、美味しいレストラン、イオンモール

・宮崎県の東国原知事の様に事あるごとに新城を PR できる

・やはり地方分権して、きめ細やかに財源を使えるようにならないと市のみでは限界を

感じます。
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・豊かな自然と温かい人達に囲まれて生活できれば一番ですが、買い物など必要な物

がすぐに手に入れられる環境が大切だと思います。（スーパー、交通の便など）

・若い人達が働ける町。（市外県外にまで働ける所を見つけに行かなくても新城で働き

たいという企業の受け入れ）

・若者が故郷離れしない政策が必要。

・私もそうですが、議会などに特に興味がないため、新城市の情勢を把握していませ

ん。市もそうですが、住民ももっと関心を持つことが必要だと思います。

・極ありふれた意見だとは感じながら、

１・自然がこれ以上破壊されない。むしろ、もっと環境保全に積極的に取り組み続け

るまちであって欲しい。

２．若者が住み続けたくなるまち作り。現状の市外流出人口と、その原因、対策を明

確にして施策に繋げられる。

３．税負担、単純に低ければ良いと言うのではありません。当然のこととして、責任

や義務を果たせる環境づくりがされること。夢や希望が持てるビジョンが示され、

そこに向かって積極的な市民参加を伴う各種活動があること。

４．「安全・安心」「相互扶助」が保たれ、伝統文化と地域の特性が尊重される。

・交通の便の発展（併せて駅前駐車場や道路などの整備） ・大型ショッピングセンタ

ー等ショッピングの誘致 ・老人福祉サービス ・企業誘致（税収の拡大）

・子供が安全に遊べる。子供を預けれる保育園等がある。お年寄りが老人ホーム等に

入りたい場合に老人ホームに空きがある。新城市民病院で子供が産める。

・子供を安心して育てられる事が第一だと思います。未来を担う子供達が少ない町では

将来はありません・・・。

食材や日用品の買い出しに豊橋、豊川、岡崎に出て行かないと満足に商品が揃いま

せん。一人暮らしのお年寄りなどを援助するとか出来たら良いと思いますが・・・

・障害者家族に対する市の補助を考えて欲しい。

・人に優しい街が必要。町でも村でも人が一番大事。サービスも町の人のためでなくて

はいけないと思います。

お金で人の心を動かすことはできないでしょう。

・人とのつながりができている町

・病院（産婦人科）・企業・外食産業（多くの人が豊川・豊橋まで行ってしまう。）

・病院の体制が整っていること。今新城は救急病院もなく、産科もないので安心して子

供も生めません。命の保障がされないまちには「住み続けたい」と思えないのではない

でしょうか。

住民税を多少上げてでも早急に病院を何とかする事が住みやすいまちへの第一歩だ

と思います。
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どちらともいえな
い 8.2%

非常に関心があ
る 29.9%

まったく関心が
ない 1.0%あまり関心がな

い 2.1%

やや関心がある
58.8%

以前も今も
「進んでいる」
と思う42.3%

無回答 1.0%地球温暖化は
ウソであると
思う 2.1%

わからない
10.3%

いろいろな情
報を聞くと「進
んでいる」と思

う 44.3%

テーマ３ 環境について

項 目 回答数 ％

非常に関心がある 29 29.9

やや関心がある 57 58.8

どちらともいえない 8 8.2

あまり関心がない（Q2へ） 2 2.1

まったく関心がない（Q2へ） 1 1.0

合 計 97 100.0

項 目 回答数

個人よりも行政や企業の問題だと思うから 0

問題となっているという実感がないから 2

自分の生活には直接影響がないから 0

【他に】重要な問題があるから 1

むずかしくて理解できない問題だから 1

特に理由はない 0

その他 0

項 目 回答数 ％

以前も今も「進んでいる」と思

う
41 42.3

いろいろな情報を聞くと「進ん

でいる」と思う
43 44.3

地球温暖化はウソであると思

う
2 2.1

わからない 10 10.3

その他 0 0

無回答 1 1.0

合 計 97 100.0

Q1 あなたは、「エネルギー（省エネ）問題」や「地球温暖化問題等」に関心をお

持ちですか（１つ選択）

「あまり関心がない」「まったく関心がない」と回答された方にお聞きします。

Q2 関心をお持ちでないのはどのような理由からですか。（いくつでも）

Q3 皆さんにお聞きします。あなたは、地球温暖化が進んでいると思いますか。

（１つ選択）
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どちらともいえな
い 19.6%

無回答1.0%

全く意識して行動
していない 1.0%

あまり意識して行
動していない 7.2%

意識して行動して
いる 21.6%

できる限り意識し
て行動するように
している 49.5%

項 目 回答数 ％

意識して行動している 21 21.6

できる限り意識して行動する

ようにしている
48 49.5

どちらともいえない 19 19.6

あまり意識して行動していな

い（Q5 へ）
7 7.2

全く意識して行動していない

（Q5へ）
1 1.0

無回答 1 1.0

合 計 97 100.0

Q4 あなたは、日常生活の中で「省エネ」や「CO2 削減」を意識して行動してい

ますか。（１つ選択）

「あまり意識して行動していない」「全く意識して行動していない」と回答され

た方にお聞きします。

Q5 あなたが、「意識して行動していない」のはどのような理由ですか。

（いくつでも）

項 目 回答数

何をすれば良いかわからないから 4

何かとお金がかかりそうだから 1

手間や時間が掛かり面倒そうだから 1

自分ひとりが行動しても効果があるとは思えないから 2

生活を切りつめるイメージがあるから 0

法律などで義務化されているわけではないから 0

興味がないから 0

省エネ関連の商品が身近にあまり売られていないから 0

快適な生活が損なわれそうだから 1

特に理由はない 1

その他 0
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Q6 皆さんにお聞きします。あなたは以下のような行動を実践していますか。ご

家庭で取り組まれている省エネルギー行動について教えてください。

項 目

既に取り

組んでい

る

時々取り

組んでい

る

これから

は心がけ

たい

取り組む

必要・予

定はない

無回答

1 買い物袋を持参し、できるだけレジ袋

をもらわない。

74 16 4 2 1

76.3% 16.5% 4.1% 2.1% 2.1%

2 使い捨ての製品は、できるだけ買わな

いようにしている。

26 50 16 2 3

26.8% 51.5% 16.5% 2.1% 2.1%

3 環境に配慮した製品（エコマークの付

いた製品など）を積極的に購入している。

22 43 24 7 1

22.7% 44.3% 24.7% 7.2% 1.0%

4 暖房の設定は２０℃、冷房の設定は２

８℃を目安にしている。

48 27 15 6 1

49.5% 27.8% 15.5% 6.2% 1.0%

5 冷暖房機器は在室時のみ使用し、不在

時はつけっ放しにしない。

79 11 5 0 2

81.4% 11.3% 5.2% 0.0% 2.1%

6 照明は、省エネ型の蛍光灯や、電気型

蛍光ランプや LED を使用している。

21 37 34 3 2

21.6% 38.1% 35.1% 3.1% 2.1%

7 人のいない部屋の照明はこまめに消

灯している。

77 15 2 1 2

79.4% 15.5% 2.1% 1.0% 2.1%

8 テレビをつけっぱなしにしたまま、ほ

かの用事をしない。

54 31 10 1 1

55.7% 32.0% 10.3% 1.0% 1.0%

9 冷蔵庫の扉の開閉を少なくし、開けて

いる時間も短くしている。

63 24 8 0 2

64.9% 24.7% 8.2% 0.0% 2.1%

10 冷蔵庫には、物を詰め込み過ぎない

ように整理整頓している。

43 31 18 3 2

44.3% 32.0% 18.6% 3.1% 2.1%

11 蛇口はこまめに閉めている。
77 15 3 0 2

79.4% 15.5% 3.1% 0.0% 2.1%

12 風呂水を洗濯水に利用するなど有効

活用している。

46 26 13 11 1

47.4% 26.8% 13.4% 11.3% 1.0%

13 シャワーはお湯を流しっぱなしにし

ないようにしている。

60 21 14 1 1

61.9% 21.6% 14.4% 1.0% 1.0%

14 お風呂は、間隔をあけずに入り、追

い焚きをしない。

38 32 22 4 1

39.2% 33.0% 22.7% 4.1% 1.0%

15 洗濯物はまとめて洗っている。
71 17 6 2 1

73.2% 17.5% 6.2% 2.1% 1.0%

16 車の暖機運転はできる限りしない。
53 28 11 3 2

54.6% 28.9% 11.3% 3.1% 2.1%

17 経済速度を心がけ、急発進・急加速

をしない。

67 18 7 4 1

69.1% 18.6% 7.2% 4.1% 1.0%

18 近い場所に出かけるときは、車を使

わないようにしている。

21 39 26 10 1

21.6% 40.2% 26.8% 10.3% 1.0%

19 タイヤの空気圧を適性に保ってい

る。

38 29 26 3 1

39.2% 29.9% 26.8% 3.1% 1.0%

20 テレビの主電源を切る、ビデオ、ス

テレオやパソコンはプラグを抜いてい

る。

27 29 29 11 1

27.8% 29.9% 29.9% 11.3% 1.0%

21 リサイクルを心がける、不必要なも

のは買わないなど、物を大切にしている。

52 35 8 1 1

53.6% 36.1% 8.2% 1.0% 1.0%

22 野菜や果物を買う時は、季節の路地

ものを選び、ハウス栽培ものは避けてい

る。

25 38 21 13 0

25.8% 39.2% 21.6% 13.4% 0.0%
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76.3%

26.8%

22.7%

49.5%

81.4%

21.6%

79.4%

55.7%

64.9%

44.3%

79.4%

47.4%

61.9%

39.2%

73.2%

54.6%

69.1%

21.6%

39.2%

27.8%

53.6%

25.8%

16.5%

51.5%

44.3%

27.8%

11.3%

38.1%

15.5%

32.0%

24.7%

32.0%

15.5%

26.8%

21.6%

33.0%

17.5%

28.9%

18.6%

40.2%

29.9%

29.9%

36.1%

39.2%

24.7%

15.5%

35.1%

10.3%

8.2%

18.6%

13.4%

14.4%

22.7%

11.3%

26.8%

26.8%

29.9%

8.2%

21.6%

11.3%

10.3%

11.3%

13.4%

4.1%

16.5%

5.2%

2.1%

3.1%

6.2%

7.2%

2.1%

2.1%

7.2%

6.2%

3.1%

1.0%

1.0%

3.1%

1.0%

4.1%

2.1%

3.1%

4.1%

3.1%

1.0%

1.0%

3.1%

1.0%

1.0%

2.1%

2.1%

2.1%

1.0%

2.1%

2.1%

2.1%

1.0%

1.0%

1.0%

1.0%

2.1%

1.0%

1.0%

1.0%

1.0%

1.0%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90%
100
%

1 買い物袋を持参し、できるだけレジ袋をもらわない。

2 使い捨ての製品は、できるだけ買わないようにしている。

3 環境に配慮した製品（エコマークの付いた製品など）を積極的に購
入している。

4 暖房の設定は２０℃、冷房の設定は２８℃を目安にしている。

5 冷暖房機器は在室時のみ使用し、不在時はつけっ放しにしない。

6 照明は、省エネ型の蛍光灯や、電気型蛍光ランプやLEDを使用し

ている。

7 人のいない部屋の照明はこまめに消灯している。

8 テレビをつけっぱなしにしたまま、ほかの用事をしない。

9 冷蔵庫の扉の開閉を少なくし、開けている時間も短くしている。

10 冷蔵庫には、物を詰め込み過ぎないように整理整頓している。

11 蛇口はこまめに閉めている。

12 風呂水を洗濯水に利用するなど有効活用している。

13 シャワーはお湯を流しっぱなしにしないようにしている。

14 お風呂は、間隔をあけずに入り、追い焚きをしない。

15 洗濯物はまとめて洗っている。

16 車の暖機運転はできる限りしない。

17 経済速度を心がけ、急発進・急加速をしない。

18 近い場所に出かけるときは、車を使わないようにしている。

19 タイヤの空気圧を適性に保っている。

20 テレビの主電源を切る、ビデオ、ステレオやパソコンはプラグを抜

いている。

21 リサイクルを心がける、不必要なものは買わないなど、物を大切
にしている。

22 野菜や果物を買う時は、季節の路地ものを選び、ハウス栽培も
のは避けている。

既に取り組んでいる 時々 取り組んでいる これからは心がけたい 取り組む必要・予定はない 無回答
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